

LA CLASE MEDIA

En el pecado...

Con sumo interés venimos siguiendo una especie de diálogo entablado en la prensa británica acerca de la decadencia en que se halla la clase media en Inglaterra. El asunto no puede ser más ejemplar, tratándose de un país cuyo inmenso poderío colonial, cuya formidable potencia económica y cuyo fuerte influjo político sobre los demás pueblos han sido principalmente obra de su clase media.

LO DEL DIA

La política y los negocios

Repetimos lo que escribíamos anteaer. En el Parlamento español, donde hay precedentes para todo, no hay precedentes para la situación en que se halla el señor Sánchez Toca. Un día le acusan de calumniador, y no sabe refutar la gravísima acusación.

El P. P. I. gana 78 puestos

El Senado yanqui aplaza "sine die" la discusión del Tratado Empieza la huelga de panaderos en Madrid

ESPAÑA.—EN MADRID.—La sesión de ayer en el Congreso constituyó otra mala jornada para el Gobierno, acentuándose la impresión de que en breve sobrevendrá la crisis. Las fuerzas de la guarnición, después de las maniobras en Getxo, desfilaron por la capital, siendo aclamadas por la multitud.

Voz de lo alto

EL DEBER DE LAS CLASES SUPERIORES

Ante el movimiento democrático contemporáneo a nadie es lícito permanecer con los brazos cruzados, pero menos a las clases superiores, que por sus dotes personales, sus conocimientos, su riqueza, han de ser necesariamente directoras.

ELECCIONES EN EL EXTRANJERO

En Francia habrá crisis parcial

Los ministros derrotados serán sustituidos.—En Alsacia Lorena han sido elegidos tres sacerdotes.—El P. P. I. ha sacado triunfantes a 102 candidatos

EN ITALIA Los que triunfan ROMA, 20.—Según «L'Idée Nazionale», han resultado triunfantes 155 socialistas, 102 del P. P. I., 208 gubernamentales y 43 de otros grupos.

Según los datos que publica «L'Idée Nazionale», las elecciones en Italia han constituido un triunfo brillantísimo del P. P. I. Al formarse el partido a principios del presente año, y posteriormente en el Congreso de Bolonia, se adherieron a él 24 diputados.

Table with 2 columns: Year (1913, 1919) and Party names (Socialistas, etc.)

Los datos de los dos últimos grupos quedan sujetos a modificaciones, en cuanto a la clasificación; pues el telegrama no detalla más que los tres primeros, englobando el resto de los elegidos con el título de «varios».

Los sucesos de Milán ROMA, 20.—Comunican de Milán que ha sido puesto en libertad el señor Mussolini, director del «Popolo d'Italia».

Comentarios de la Prensa De Roma: Comentando el resultado de las elecciones italianas, escribe «El Tiempo» que la victoria hace pasar al partido socialista al punto de partido del Gobierno.

EN ALEMANIA Muerte de Groeber BASILEA, 20.—Telegrafían de Berlín que el diputado Groeber, presidente del grupo del Centro, ha fallecido de repente a consecuencia de un ataque de apoplejía.

Mitin Social Popular Organizado por la A. C. N. de P., que se celebrará el domingo 23 de noviembre de 1919, a las once de la mañana, en el teatro Alvarez Quintero, Cinema, X. San Bernardo, 59

EN FRANCIA Cris parcial PARIS, 20.—Siguen siendo muy concurridos y animados el salón de conferencias y pasillos de la Cámara de diputados.

EN TERCERA PLANA Las elecciones en Italia (CORRESPONDENCIA PARTICULAR) por P. D'ESTERRI

EN CUARTA PLANA SESIONES DE CORTES Una discusión sobre moralidad política Violentísimo debate acerca de las disposiciones relativas al azúcar El señor Cierva pide el Poder para el señor Maura y para él

El papel-moneda extranjero

De día en día disminuye el valor del papel-moneda emitido por los Estados europeos. La razón es obvia: el aumento incesante de la emisión de este papel.

En Francia circulan más de 37.000 millones de francos en billetes, cuya garantía metálica apenas alcanza al 10 por 100 en Alemania la circulación fiduciaria está representada por una cifra que excede de 40.000 millones, casi totalmente en descubrimiento.

Lo natural es, pues, que esas monedas se desvaloricen en función de su abundancia, lograda sin costo y sin esfuerzo apreciable.

Sin embargo, todavía hay en España gentes que se obstinan en buscar otras explicaciones de un fenómeno tan elemental; y no gentes cualesquiera, sino profesionales de la Banca, de la Bolsa y de la Prensa financiera. Así, verborrágica, se ha atribuido el descenso de las divisas extranjeras en estos días a la real orden que reglamenta los giros sobre el exterior; y se insiste en la idea descabellada de que el premio de la peseta nos perjudica para el desenvolvimiento normal de nuestro comercio exterior, y nos expone al peligro de quedar aislados del resto del mundo.

Esta opinión, por absurda y por manifiestamente contraria a la realidad que proclaman los hechos y las estadísticas de aduana no valdría la pena de confutarla, si no fuese porque en ella se apoyan los partidarios de que España preste su dinero a los Estados extranjeros.

Se introducen de esta suerte cuestiones que importan mucho sean apreciadas separadamente y con toda claridad por el público español.

Una cuestión es la de la depreciación del papel-moneda; otra, la del cambio exterior, y otra, la de los préstamos a los países de moneda avariada.

VIDA FINANCIERA

El papel-moneda extranjero

La realidad de los hechos dice todo lo contrario: nuestras exportaciones, en su conjunto, nunca alcanzaron las cifras que hoy se registran. Las quejas del público no son precisamente por defecto, sino por exceso de exportación. Los extranjeros compran en España lo que necesitan, ni más ni menos, calculando los precios en la moneda universal, que es el oro, y no en la moneda depreciada, cuyo valor inestable no sirve para regular el comercio exterior.

Quiéran o no quieran los Gobiernos que imponen el curso forzoso, los precios de todas las cosas tienden a buscar su nivelación graduada por la moneda de oro, y a ésta llegan a referirse, finalmente, las transacciones todas, principiando, de un modo fulminante, por las del comercio de importación, y acabando más o menos pronto por las del comercio de exportación y las del interior del país. Los mismos Gobiernos dan el ejemplo, fijando en oro los derechos de aduana y algunos otros impuestos, así como ciertos gastos, tales como los de la representación consular y diplomática.

En un régimen duradero de papel-moneda es inevitable ese dualismo monetario: el oro, para la vida exterior; el papel, para la vida interior económica.

El comercio exterior no se altera, pues, substancialmente por el régimen del papel moneda, sino tan sólo en los primeros momentos de su implantación. Véase lo que ocurre en los países americanos en que existe este doble régimen monetario.

El cambio exterior, lo mismo que su comercio, se regula en ellos por el oro, cuyo agio, respecto del papel, se reconoce y cotiza oficialmente.

A esto han de llegar, según ya hace tiempo lo advertimos, los Estados europeos, metidos de lleno en el régimen del curso forzoso.

La depreciación del papel y el agio consiguiente del oro originan grandes trastornos en la vida económica del país; pero al extranjero que comercia con el país donde ese fenómeno existe, lo que le importa es la cantidad y calidad de la producción que se ofrece al intercambio. Las transacciones y el crédito internacionales están en relación con esos elementos, que son los esenciales y decisivos, y superiores a los monetarios.

Ramón de OLASCOAGA Bilbao, 15 de noviembre.

UN EXITO

Cuatro millones de ejemplares

«La Presse de París», periódico que publican las Empresas que no han querido someterse a las imposiciones de los obreros tipógrafos parisienses, ha obtenido un gran éxito, como lo demuestra el aumento de su tirada, desde el 11 al 18 de noviembre, último día a que alcanzaron los datos publicados, que ofrecemos a continuación:

11 de noviembre (edición de París). 1.703.110 ejemplares. 12 noviembre (todas las ediciones) ejemplares, 2.954.137.

Digno de loa

Cuando el ministro de Hacienda, señor Bugallal, se hizo cargo, a principios del verano, de la cartera de Hacienda, había en el ministerio 890 expedientes de Sindicatos agrícolas pendientes de resolución. Todos ellos están despachados, así como los que con posterioridad ingresaron en el ministerio. Con esta conducta sigue el señor Bugallal la que observara en 1917, regentando el mismo departamento: expedientes de Sindicatos resolvió satisfactoriamente en aquella etapa.

Es claro que el ministro de Hacienda, en todos esos casos, no ha hecho otra cosa que cumplir la ley... Sin embargo, creemos un deber tributarle caluroso aplauso. En primer lugar, porque la rapidez, diligencia y celo con que esos expedientes se tramitan cuando él es ministro, no son forzosa consecuencia de preceptos legislativos: la prisa o la relativa demora es muy cierto que dependen del arbitrio ministerial.

De otra parte, no es posible olvidar que no pocos ministros de Hacienda y algunos de Fomento no sólo no siguieron procedimientos análogos, sino que persiguieron a los Sindicatos, negándoles la personalidad que la ley les reconoce. Y así como entonces no omitimos la censura que tales desafueros merecían, no podemos callar ahora el justo elogio. Más que el nuestro, valdrá al conde Bugallal el de innumerables labradores de toda España, que tampoco ha de faltarle.

ESPAÑA EN MARRUECOS

Silvestre a Madrid

CEUTA, 20.—El comandante general de esta plaza, general Silvestre, marcha a Madrid para conferenciar con el Gobierno.

Ha fundado en este puerto el buque-escuela de guardias marinas, «Giralda».

ALGECIRAS, 20.—Ha llegado, a bordo del cañonero «Bonifaz», el general Silvestre, que continuará su viaje a Madrid.

DE ALEMANIA

Muerte de Groeber

BASILEA, 20.—Telegrafían de Berlín que el diputado Groeber, presidente del grupo del Centro, ha fallecido de repente a consecuencia de un ataque de apoplejía.

EN FRANCIA

Comentarios de la Prensa

De Roma: Comentando el resultado de las elecciones italianas, escribe «El Tiempo» que la victoria hace pasar al partido socialista al punto de partido del Gobierno.

«El Popolo Romano» prevee que en la nueva Cámara los partidos constitucionales que formarán la mayoría numérica no podrán constituir una mayoría compacta de Gobierno, por consiguiente, dicho Gobierno tendrá que apoyarse sobre el partido popular católico.

«La Gazzetta del Popolo», en un violento artículo, comenta el resultado de las elecciones en Italia y en Francia.

«En Francia—dice—donde, a pesar de las dificultades iguales a las nuestras de postguerra, por la honradez y la sabiduría del Gobierno, ha tenido lugar una continua y ferviente exaltación de la guerra, los «sin patria» han sido derrotados. El bolchevismo, halagado por los alemanes, no resignados, ha sido vencido, y los desertores no entrarán en el palacio de Borbón.»

EN FRANCIA

Cris parcial

PARIS, 20.— Siguen siendo muy concurridos y animados el salón de conferencias y pasillos de la Cámara de diputados.

EN TERCERA PLANA

Las elecciones en Italia

(CORRESPONDENCIA PARTICULAR) por P. D'ESTERRI

EN CUARTA PLANA

SESIONES DE CORTES Una discusión sobre moralidad política Violentísimo debate acerca de las disposiciones relativas al azúcar El señor Cierva pide el Poder para el señor Maura y para él

un Gobierno sólido, moderado y patriota...

Dice el «Times»: «La aplastante derrota que ha sufrido el bolchevismo en Francia es para nosotros y para la causa del orden en el mundo entero una ventaja inapreciable.»

PARIS, 20.—La «Presse de Paris» anuncia que monsieur Georges Womser ha sido nombrado jefe del Gabinete de la presidencia del Consejo en sustitución de monsieur Mandel.

Una 50 diputados de nueva elección y reelegidos, se reunieron ayer en los pasillos de la Cámara, y la «Presse de Paris» deduce de sus conversaciones que la presidencia de la Cámara será ofrecida a monsieur Viviani o a monsieur Deschanel.

EN BELGICA

Las elecciones de senadores BRUSELAS, 20.— Los resultados de la elección general senatorial arrojan los siguientes datos: Cuarenta y tres católicos, 30 liberales y 20 socialistas. Quedan aún 27 escaños. Seguramente estará compuesto de 51 católicos, 36 liberales y 25 socialistas.

EL PLEITO DE FIUME ¿Que hará D'Annunzio?

BELGRADO, 20.—Comunican de Spilit (Spalato) al «Bureau de la Presse»: «Sabemos de fuente muy digna de fe que D'Annunzio prepara un nuevo golpe de mano, que va dirigido esta vez contra Spilit. Primeramente se pensó en ejecutar este golpe de mano al mismo tiempo que el de Zadar, pero a última hora, se suspendió.»

D'Annunzio, que marchó a Fiume el día 15 en un crucero de guerra, ha declarado que regresará a Zadar el 22. En esta ciudad continuará la ejecución de su programa.

Han llegado de Italia 15.000 soldados y un destacamento de Marina. El objetivo de estas tropas es Spilit. Otra parte de tropas y marinos marchará a Monte negro. El plan de ataque contra Montenegro ya se ha organizado, bien por las bocas de Cattaro, bien por la costa. La ciudad de Zadar está llena de enormes cantidades de municiones y de armamentos. Toda la carretera, especialmente en los puntos cercanos a la frontera, está minada. El almirante Millo se ha sometido completamente a D'Annunzio y los dos trabajan de acuerdo. En su viaje a Zadar escoltaban a D'Annunzio el crucero «Cottolazzo» y el gran destructor Nulo, el torpedero 66 y otras unidades de menor importancia.

DEL VATICANO

Nuevos Cardenales

La Agencia Fabra nos remite el siguiente despacho: ROMA, 20.—El «Osservatore Romano» anuncia que Su Santidad ha acordado celebrar un consistorio el 15 de diciembre próximo. Nombrará a los siguientes Cardenales: Monseñor Casarrese, Patriarca de Jerusalem; Mr. Lili, vice Camarlengo de la Iglesia; Mr. Soldevilla y Romaro, Arzobispo de Zaragoza; Monseñor Valfredo de Bonzo Nuncio en Viena; Mr. Kakorski Arzobispo de Varsovia; Mr. Dalbor Arzobispo de Guesen y de Posen y Mr. Bertram Arzobispo de Breslau.

DE RUSIA

Atentado contra Koltchak

Seis muertos y 12 heridos ESTOCOLMO, 20.—Un radiograma bolchevista, da cuenta de un atentado contra Koltchak, sin indicar el sitio donde se ha verificado. Dicen que contra un grupo de oficiales y soldados, en el que se encontraba Koltchak, arrojaron numerosas granadas de mano. Resultaron seis soldados muertos y doce heridos.

Negociaciones de paz

BASILEA, 20.—Comunican desde Heilingfors a Berlín que, según declaraciones hechas por el señor Litvinoff, éste ha recibido plenos poderes de Moscú para entablar negociaciones de paz con las potencias de la Entente.

PARIS, 20.—Se ha entablado ya conversaciones en Pskof con la delegación inglesa, y que saldrá próximamente para Copenhague para entrevistarse con los delegados británicos presididos por el diputado laborista Ogrady.

El bombardeo de Kief

BASILEA, 20.—Comunican que Kief, ciudad que ha caído tres veces de manos, rechazando últimamente el ataque de los bolchevistas, ha sufrido enormes pérdidas a causa de los bombardeos. La Catedral de Santa Sofía ha experimentado grandísimos daños.

Los bolchevistas toman Kurosk

LONDRES, 20.—Un radiograma de Moscú comunica que las tropas bolchevistas han tomado Kurosk situado a 450 kilómetros al Suroeste de Moscú.

DESCUBRIMIENTO

Nuevo combustible

ZURICH, 20.—Telegrafian de Berlín que se acaba de descubrir en Estonia un combustible mineral, un exquisito petrolífero, fácilmente inflamable y buen calorífico.

El yacimiento, que se ha descubierto al Sur de Wegensberg, abarca una superficie de 800 hectáreas.

Se ha evaluado el volumen en 1.500 millones de toneladas.

Capitalistas ingleses y americanos tratan de comprar dicho yacimiento.

ESTADOS UNIDOS

Se retirará el Tratado

Otra conferencia industrial

WASHINGTON, 20.—Después de haber sido rechazada en primera lectura la moción del senador Lodge, relativa a la ratificación del Tratado, se produjo una violenta discusión, terminada a la cual, el senador Hitchcock defendió otra moción, pidiendo la ratificación pura y simple, sin ninguna reserva. Fue rechazada por 50 votos contra 43. A continuación, el Senado rechazó definitivamente en segunda lectura, por 51 votos contra 41, la moción de ratificación presentada por mister Lodge. El senador Underwood presentó una nueva moción, reproduciendo en esencia la moción de mister Hitchcock, que fué rechazada por 56 votos contra 38. Entonces mister Lodge declara que, en vista de la repulsa de todas las mociones referentes a la ratificación del Tratado, éste debe ser retirado del Senado.

El Senado acuerda el aplazamiento (sine die) de las sesiones. Parece probable que el presidente de los Estados Unidos, cumpliendo las manifestaciones que ya ha hecho varias veces, retirará pura y simplemente el Tratado, para someterle más tarde a la ratificación del Senado.

WASHINGTON, 20.—El presidente Wilson ha acordado convocar a otra Conferencia industrial para el día 1 de diciembre.

DE EGIPTO

Más disturbios en El Cairo

EL CAIRO, 20.—Los disturbios ocurridos ayer, a consecuencia de haber sido rodeado por los manifestantes un puesto de Policía inglesa, se han reproducido nuevamente. Al tratar de disolver la Policía una manifestación, se vio obligada a luchar con los manifestantes, y tuvo que rechazar el auxilio de las tropas, resultando a consecuencia de la colisión tres muertos y numerosos heridos.

LOS MAESTROS

Asamblea en Salamanca

SALAMANCA, 20.—La Asociación de maestros de la provincia de Salamanca ha tomado por unanimidad los siguientes acuerdos: Primero. Negarse en principio a aceptar toda plantilla cuyos sueldos y proporcionalidad en categoría no sean iguales a los demás funcionarios de Estado a quienes se les haya exigido las mismas o parecidas pruebas de aptitud.

Segundo. Dirigirse a todas las Asociaciones provinciales para que formulen la misma petición que habrá de trasladar la Asociación Nacional al Gobierno y a los Cuerpos colegisladores.

Tercero. Hacer de dicha petición una cuestión de honor, trabajando para borrar la indignidad de estar colocados como excepción en un plano de inferioridad respecto de los demás funcionarios. Cuarto. Sacrificarse, si es preciso, en aras del patriotismo y dar al Gobierno toda clase de facilidades, en lo que se refiere a jubilaciones, viudedades, orfandades y sustituciones.

Quinto. Que todas las provincias nombren una comisión encargada de la propaganda, ejerciendo toda la presión que sea posible cerca de los representantes en Cortes para que no se tolere por más tiempo la desigualdad irritante que pesa sobre el Magisterio.

Sexto. Que todos los maestros se comprometan a respetar estos acuerdos y cuantos se tuvieren que adoptar, siempre que ellos fueran expresión de la inmensa mayoría del Magisterio.

ZARAGOZA, 20.—Con asistencia de representantes de todas las comarcas se ha celebrado la Asamblea de maestros de la provincia, acordándose el que vayan el mayor número de maestros al Congreso del Magisterio Español, que se celebrará en Madrid.

De esta provincia irán diez representantes, cuyo viaje costearán, dejando todos los maestros un día de haber.

LO DE TANGER

Habla Romanones

«Es necesario encontrar una solución amistosa.»

LYON, 20.—El corresponsal en Madrid del «Progres de Lyon» ha celebrado una entrevista con el conde de Romanones, quien le ha hecho declaraciones sobre la posibilidad de las alianzas que España contraerá el día de mañana. El conde de Romanones ha dicho: «Nuestra gran simpatía hacia Francia data de siempre. Una cosa parece que quiere hoy enturbiarla: es la cuestión de Tángier. Nos es necesario encontrar una solución amistosa. La prosperidad de España no puede adquirir una mayor extensión, si no es con la amistad de Francia y de Inglaterra. Hoy en Europa la unión de las naciones latinas y de Inglaterra es una de las bases más sólidas de la paz y de la prosperidad futura.»

Pisos de cristal en cemento armado S. A. «Eclipse»

Visite usted nuestra instalación en el Retiro. Exposición Congreso de Ingeniería.

EN LIMPIAS

CIENTO VENTEMIL PEREGRINOS

SANTANDER, 20.—El párroco de Limpías ha facilitado una curiosa e interesante estadística sobre el movimiento de su iglesia, desde que obró el prodigio de Cristo de la Agonía.

De ella resulta que hasta el presente han desfilado 66 peregrinaciones con un promedio de 1.000 peregrinos. Además, fueron sin peregrinación de 400 a 500 personas diariamente, y de 40 a 50 automóviles diarios.

El total de personas que han desfilado por Limpías se eleva a 120.000. Desde junio se han celebrado 4.260 misas distribuyéndose 15.200 comuniones. Como detalle de la devoción que ha despertado en toda España el Cristo milagroso, nos ha dicho el párroco que pasan de 20 las cartas que diariamente recibe haciéndole encargos pidiendo y pidiéndole informes.

Muchísimas personas de distintas provincias piensan pasar en Limpías los días de Semana Santa; se reciben gran número de peticiones para hospedaje.

ASAMBLEA MAURISTA

Acuerdo en favor del Clero

Ayer, a las cuatro, presidida por el señor Tarragó, prosiguieron sus trabajos la Asamblea maurista, dedicándose al estudio de las cuestiones agrarias.

Se leyó y discutió una ponencia de la Mesa, que publicaremos más adelante, por impedimos hoy la falta de espacio, a la que se incluyeron las siguientes propuestas de enmienda, que fueron aceptadas:

Una del señor Vidal y Pazos, sobre la redención de los foros; dos del conde de Vallcellano, acerca de la reforma del Código en materia de arrendamiento la primera, y referente a la segunda a la creación de un Banco territorial, con Bancos colonizadores.

Otra del señor Poza relativa al reparto de los feudos incultos entre las familias menesterosas; y, finalmente, la del señor Vives, que originó una discusión, a la que muy atinadamente aportó datos el señor Tarragó, encaminada al robustecimiento de los Pósitos, hoy tan mal administrados.

Fué aprobada la ponencia, en cuya discusión intervinieron además de los citados, los señores marqués de la Verga de Anzo, Ponce de León, Palau y Onís.

También fué aprobada una proposición del señor Sáenz de Tejada, acordando recomendar a los representantes del partido en las Cortes, apoyen las justas pretensiones del Clero, y otra del señor Carranceja, que trata de la asistencia pública.

Hoy, a las diez de la noche, celebrará sesión la Asamblea, consagrada exclusivamente a tratar de varias cuestiones de régimen interior del partido.

UN TUMULTO

Defendiendo el trigo

GRANADA, 20.—En el pueblo de Goraza, partido de Guadix, se presentó en varias caballerías un vecino de Dehesa, llamado Antonio Fernández, el cual se dirigió a la casa de la propietaria Juana Arenas, a la que propuso venderle todo el trigo que tenía en el granero, a muy alto precio.

Enterados los vecinos de ello salieron a la calle, y en tumultuaria protesta se dirigieron a la casa de la propietaria, intentando asaltarla. No pudiendo reducir a los protestantes las autoridades, tuvo que intervenir la Guardia civil, que también fué desobediada.

La Benemérita invitó entonces al comprador a que se marchara del pueblo, y así lo hizo apresuradamente. Con esto y con la promesa de que no saldría del pueblo un solo grano de trigo, se evitó un serio conflicto, disolviéndose los manifestantes dando vivas a la Guardia civil.

DE AVIACION

PAU-MADRID EN TRES HORAS

Muerte de Bourgeois

El teniente Carbaylo, de la misión de aviación francesa, que salió ayer tarde, a las dos de Pau, ha llegado a Madrid (Cuatro Vientos) a las cinco. Ha hecho el viaje en vuelo directo y sin escala, atravesando los Pirineos a gran altura, y para evitar la niebla ha dado remontarse por encima de las nubes. El aparato empleado es un Saimson de 240 caballos.

LISBOA, 20 (Urgente).—El aviador francés Gaston Bourgeois, que realizó el «raid» Madrid-Lisboa, cuando volaba hoy en el aeródromo de Amadora, cayó de 300 metros de altura, muriendo instantáneamente.

NOTICIAS

REAL ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA Y LEGISLACION.—Por enfermedad de don Eugenio d'Ors, queda aplazada su conferencia, anunciada para el día 22 del corriente.

Pida usted a su farmacéutico o droguero que le regale bonos para el interesante concurso de las Píldoras del doctor Cortés, contra la tos.

Conservas Trevijano SON PREFERIDAS A TODAS

EN CATALUÑA

Atentado sindicalista en Tarrasa

Los agresores tirotean a la Guardia civil y al Somatén

BARCELONA, 20.—En Tarrasa ha ocurrido un nuevo atentado sindicalista. Cuando se diriga a su domicilio el patrono señor Astral, fué objeto de una agresión, por un grupo que se hallaba apostado detrás de un terraplén.

El agresivo hizo uso de su revólver, logrando al disparar, que acertara una patada de la Benemérita y otra del Somatén, quienes embajaron un tiroce con los agresores, llegando a cambiar más de 80 disparos.

En Tarrasa están los ánimos exaltadísimos.

BARCELONA, 20.—De Olesa de G. comunican que se ha declarado en huelga los obreros de tres fábricas de hilados y tejidos de aquella población. Se ha concentrado la Guardia civil.

Dicen de Lérida que se han declarado en huelga los obreros de la fuerza minera de Granja de Escarpe, por habérsela negado la empresa que explota las minas de lignito a que fueran despedidos los capataces, como exigían los obreros. Se han enviado de Lérida a aquella localidad fuerzas de la Guardia civil.

BARCELONA, 20.—Un grupo de muchachos ha continuado goceando los alrededores en los cuales se trabajaba, estando al paro.

El cenitista de la comarca se sostiene después de haber aceptado el dictamen de la Comisión mixta.

Siguen cerradas bastantes fábricas del arte textil y del ramo del agua. En la España Industrial continúan suspendidos los trabajos.

También ha quedado cerrada la fábrica llamada del Corcho, del conde de Carli.

Los marinos han publicado una nota desmintiendo las noticias circulares respecto a su actitud en cuanto al fallo del señor Roselló. Estas manifestaciones serán defendidas por el señor Seguí y de más representaciones de los obreros.

Se ha declarado en huelga los obreros del ramo del papel y de cajas de cartón. Los empleados de Barcelona empuñan. Hoy se declararon en huelga los tipógrafos.

Carteros readmitidos BARCELONA, 20.— Hoy han sido readmitidos 27 carteros de esta Administración de Cortes, que fueron despedidos con ocasión de la reciente huelga.

¿Somatén rojo? BARCELONA, 20.— Al recibimos al mediodía el gobernador nos ha manifestado que durante el día no había ocurrido ninguna novedad saliente.

Referente al arte textil ya dicho que hay algunas fábricas paradas, tanto en

LOS PANADEROS DE MADRID

Anoche empezó la huelga

Está asegurado el abastecimiento

Anoche, a las nueve y media, se reunieron en la Casa del Pueblo los obreros panaderos, para examinar las bases patronales, que el alcalde entregó a la Comisión.

Tras breve discusión, se acordó rechazarlas a la vez y a la huelga, como así se efectuó. Los obreros, siguiendo las instrucciones recibidas, no dejaron preparado trabajo alguno cuando a las seis de la tarde abandonaron la labor.

A la salida del mítin un grupo de obreros, al pasar por las calles de Hortaleza y Luna, lanzaron vivas a la huelga, y éste fué el único incidente que se registró.

Hoy habrá pan

Hoy llegará a Madrid gran cantidad de pan, que además del fabricado por la Administración militar, se expendirá en los siguientes sitios:

DISTRITO DEL CENTRO.—Jardines, 20; Andrés Borrego, 6; Nueva Trinidad, 8; Fízarco, 22; plaza de Herradores, 11; Barco, 4 y Corredora Baia, 4. Distrito del Hospital.—San Marcos, 9 y 36; Pérez Gaidó, 5; Madera, 32; Espíritu Santo, 2; Apodaca, 12; Libertad, 39; Fuencarral, 46; Molino de Viento, 23; San Vicente, 20; Santa Brigida, 6; Polayo, 7; Balbosta, 34; plaza de Carlos Cambrero, 4; San Joaquín, 7, y San Lucas, 11.

DISTRITO DE BUENAVISTA.— Bárbara de Braganza, 5; Serrano, 23; Agustín Durán, 7; Lagasca, 54 y 53; Príncipe de Vergara, 36; Cardenal Sillero, 6; Orilla, 3; Alcalá, 137; Alonso Heredia, 12; Herminio, 59 y 75; Luis Cabrera, 39; Cid, 4; Castello, 8; Camino de Canillas; Ayalá, 26, y López de Hoyos, 120.

DISTRITO DEL CONGRESO.— Fúcar, 18; Travesía del Ricar, 23; Santa Isabel, 7 y 37; Pacifico, 35; Costanilla de las Desamparadas, 17; Echeagaray, 7; Santa María, 20; Pardo, 5 y 25; Ayalá, 34; Gobernador, 7; Atocha, 110; Relatores, 11; Moratín, 46, y Los Madrazo, 8.

DISTRITO DE CHAMBERT.— Velarde, 20; Carranza, 6; Eloy González, 20 y 23; Santa Encarnación, 56; Bravo Murillo, 66, 140 y 148; Gonzalo de Córdoba, 10; Palafox, 3; San Andrés, 28; Fuencarral, 122; Rafael Calvo, 7; San Germán, 2; Artistas, 23; Trafalgar, 3; Malasaña, 22; Cardenal Cisneros, 51; Albuquerquero, 17; Dulcinea, 6, e Isidra, 3.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.— Almansa, 5 y 54; Bravo Murillo, 143; Fernando el Católico, 35; Travesía de Andrés Mellado, 6; Palma, 54; San Vicente, 57; Leganitos, 52; Minas, 14 y 16; Palma; 39; Magallanes, 18; Bischof de Garay, 9 y 29; Alberto Aguilera, 3; Amaniel, 13; San Bernardino, 20; Travesía de las Pozas, 3; Marqués de Santa Ana, 23; Espíritu Santo, 29; Carolinas, 12; San Bernardo 113; Monserrat, 28; Limón, 9; Ponciano, 5 y 7; Tesoro, 25, y Santa Lucía, 12.

DISTRITO DE LA INCLUSA.— Maldonado, 3; Rodas, 1 y 3; Antonio López, 2; Amparo, 74; Esgrima, 13; Ereñita, 8; Mesón de Paredes, 81; Tributario, 11; Labrador, 1; Embajadores, 28 y 54; Mra del Sol, 11; Provisiones, 7; Cabeceiros, 9, y Paseo de las Acacias, 3.

DISTRITO DE PALACIO.— Espejo, 12; Leganitos, 55; Martín de los Heros, 24; Mendizábal, 29, 34 y 54; Santiago, 3; Ilustración, 4; Marqués de Montijo, 5; Carretera del Pardo, 52; Leganitos, 4; Marqués de Urquijo, 6, y San Bernardo, 5.

DISTRITO DE LA LATINA.— Cava Alta, 23; Segovia, 23; San Buenaventura, 4; Cebeda, 5; Toledo, 116 y 121; Almendro, 13; Ronda de Segovia, 5; Rosario, 19; Calatrava,

LOS PANADEROS DE MADRID

Anoche empezó la huelga

Está asegurado el abastecimiento

Anoche, a las nueve y media, se reunieron en la Casa del Pueblo los obreros panaderos, para examinar las bases patronales, que el alcalde entregó a la Comisión.

Tras breve discusión, se acordó rechazarlas a la vez y a la huelga, como así se efectuó. Los obreros, siguiendo las instrucciones recibidas, no dejaron preparado trabajo alguno cuando a las seis de la tarde abandonaron la labor.

A la salida del mítin un grupo de obreros, al pasar por las calles de Hortaleza y Luna, lanzaron vivas a la huelga, y éste fué el único incidente que se registró.

Hoy habrá pan

Hoy llegará a Madrid gran cantidad de pan, que además del fabricado por la Administración militar, se expendirá en los siguientes sitios:

DISTRITO DEL CENTRO.— Jardines, 20; Andrés Borrego, 6; Nueva Trinidad, 8; Fízarco, 22; plaza de Herradores, 11; Barco, 4 y Corredora Baia, 4.

DISTRITO DEL HOSPITAL.— San Marcos, 9 y 36; Pérez Gaidó, 5; Madera, 32; Espíritu Santo, 2; Apodaca, 12; Libertad, 39; Fuencarral, 46; Molino de Viento, 23; San Vicente, 20; Santa Brigida, 6; Polayo, 7; Balbosta, 34; plaza de Carlos Cambrero, 4; San Joaquín, 7, y San Lucas, 11.

DISTRITO DE BUENAVISTA.— Bárbara de Braganza, 5; Serrano, 23; Agustín Durán, 7; Lagasca, 54 y 53; Príncipe de Vergara, 36; Cardenal Sillero, 6; Orilla, 3; Alcalá, 137; Alonso Heredia, 12; Herminio, 59 y 75; Luis Cabrera, 39; Cid, 4; Castello, 8; Camino de Canillas; Ayalá, 26, y López de Hoyos, 120.

DISTRITO DEL CONGRESO.— Fúcar, 18; Travesía del Ricar, 23; Santa Isabel, 7 y 37; Pacifico, 35; Costanilla de las Desamparadas, 17; Echeagaray, 7; Santa María, 20; Pardo, 5 y 25; Ayalá, 34; Gobernador, 7; Atocha, 110; Relatores, 11; Moratín, 46, y Los Madrazo, 8.

DISTRITO DE CHAMBERT.— Velarde, 20; Carranza, 6; Eloy González, 20 y 23; Santa Encarnación, 56; Bravo Murillo, 66, 140 y 148; Gonzalo de Córdoba, 10; Palafox, 3; San Andrés, 28; Fuencarral, 122; Rafael Calvo, 7; San Germán, 2; Artistas, 23; Trafalgar, 3; Malasaña, 22; Cardenal Cisneros, 51; Albuquerquero, 17; Dulcinea, 6, e Isidra, 3.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD.— Almansa, 5 y 54; Bravo Murillo, 143; Fernando el Católico, 35; Travesía de Andrés Mellado, 6; Palma, 54; San Vicente, 57; Leganitos, 52; Minas, 14 y 16; Palma; 39; Magallanes, 18; Bischof de Garay, 9 y 29; Alberto Aguilera, 3; Amaniel, 13; San Bernardino, 20; Travesía de las Pozas, 3; Marqués de Santa Ana, 23; Espíritu Santo, 29; Carolinas, 12; San Bernardo 113; Monserrat, 28; Limón, 9; Ponciano, 5 y 7; Tesoro, 25, y Santa Lucía, 12.

DISTRITO DE PALACIO.— Espejo, 12; Leganitos, 55; Martín de los Heros, 24; Mendizábal, 29, 34 y 54; Santiago, 3; Ilustración, 4; Marqués de Montijo, 5; Carretera del Pardo, 52; Leganitos, 4; Marqués de Urquijo, 6, y San Bernardo, 5.

DISTRITO DE LA LATINA.— Cava Alta, 23; Segovia, 23; San Buenaventura, 4; Cebeda, 5; Toledo, 116 y 121; Almendro, 13; Ronda de Segovia, 5; Rosario, 19; Calatrava,

NOTAS POLITICAS

¿GOBIERNO PARA TRES DIAS?

EN PALACIO Consejo de ministros

Presidido por el Rey comenzó a las diez y media el acostumbrado Consejo de ministros en Palacio.

Terminó a las doce y cuarto. Los señores Sánchez de Toca y Burgos Mazo, dijeron que el Consejo había carecido de importancia política y que más tarde darían en Gobernación la referencia. Los ministros firmaron en el album del Principe de Manteo.

PRESENCIA

El jefe del Gobierno ha sometido a la regia firma el decreto aceptando la dimisión del cargo de consejero permanente del Consejo de Estado, presentada hace tiempo por el marqués de Figueroa.

También firmó la siguiente combinación de gobernadores: A Salamanca: el señor Dorcote que había sido nombrado gobernador de Toledo. A Toledo el señor Figueroa que hasta cinco días desempeñó el mismo Gobierno.

GOBERNACION

El subsecretario de Gobernación manifestó ayer al mediodía que el alcalde y el gobernador entendían en la solución de la huelga de panaderos que para hoy se anunciaba.

Por si no lograban conjuntarla, están adoptadas las medidas que aseguren el abastecimiento.

Cuando aún estaban los periodistas en el ministerio llegó el señor Burgos y Mazo, quien manifestó que en el Consejo celebrado en Palacio, el presidente hizo su acostumbrado discurso sobre política interior y exterior, fijándose especialmente en cuanto afectaba a las elecciones en Francia, Bélgica e Italia.

En cuanto a la política nacional, se ocupó de los debates parlamentarios. Por último, los ministros sometieron a la firma de su majestad varios decretos.

SENADO

Las secciones autorizaron la lectura de las siguientes proposiciones de ley del señor García San Miguel. Crédito para el homenaje a las víctimas de Cuba y del doctor Cortezo. Concediendo carácter de ley a la Instrucción de Sanidad.

Del señor Ortega Morejón. Fundación de un museo de Arte Religioso para custodiar los objetos de valor diseminados por las iglesias españolas.

Del señor Estelat. Modificación del artículo 81 del reglamento del Senado. De los señores Castillo y Cortezo. Prohibiendo a los ópticos graduar cristales.

En la reunión de las secciones fueron dictaminadoras: para el proyecto de sindicación, señores Roig Bergadá, marqués de Santa Cruz, conde de Lizárraga, Estelat, Altamira, Maldonado y Sedó.

Contrato del Trabajo: señores Bergamín, Chapaprieta, Gaset, Ferrer y Vidal, Buendía, marqués de Grijalba y Gullón (don Eduardo).

Autonomía universitaria: señores Bergamín, Dansella, Clemente de Diego, Rojo Villanova (don Ricardo), Carracido, Maldonado y Rosado.

Consejos paritarios: señores Casares, Cavestany, Gayarre, Sanz Escartin, (don Cesáreo), Bugallán, Elías de Molins y Doval.

CONGRESO

Antes de la sesión

A la hora de comenzar la sesión hoy menor número de diputados

# Las elecciones en Italia

Correspondencia particular)

Estamos en vísperas de una reñidísima batalla: hace dos meses que asistimos a una incesante y activísima campaña electoral, que tiene en gran tensión los nervios de todos y ha hecho subir la fiebre política a un grado inconcebible.

Aquí en Italia, lo mismo que en España y otros países, los partidos históricos están en plena crisis. Me refiero a demócratas, liberales, republicanos y demás organizaciones políticas similares que medraron hasta ahora.

Aquí luchan frente a frente y se disputan la victoria dos partidos fuertes y disciplinados: el *Partido Popolare Italiano* (P. P. I.) y el *Partido Oficialista Socialista* (P. O. S.). El P. P. I. es una comunidad perfectamente democrática, que por su programa, tendencias e ideales, casi podría compararse con el grupo de la «Democracia Cristiana», recién nacido en España. El P. P. I. tiene un programa excelente, especialmente adaptado a las difíciles circunstancias por que atraviesa la nación, e inspira en sanos principios. Lo integran las clases campesinas y masas obreras que se han librado del veneno socialista. Es el enemigo más formidable que le ha salido al comunismo anarquizante, porque le combate y disputa la presa en su mismo terreno y con sus propias armas: las reivindicaciones económicas. Por lo que mira a la religión, el P. P. I. se declara neutral e independiente; pero sus principios, ideales y programa se inspiran en el Evangelio y satisfacen plenamente a la conciencia católica. No es, pues, de extrañar que los católicos de acá le consideren como su partido propio y que no se recaten de apoyarlo y defenderlo en todas ocasiones.

El *Partido Oficialista Socialista*, llamado vulgarmente el P. O. S., nombre que le cuadra a las mil maravillas, se compone de los socialistas que al entrar Italia en la guerra permanecieron fieles al credo y tradiciones antimilitaristas del partido. Esos se bautizaron a sí mismos con el título de *oficialistas*; y los demás, que colaboraron en el Gobierno, se llamaron *reformistas*; pero éstos, como todos los que nadan entre dos aguas están a punto de naufragar, en compañía de sus colaboradores.

No entro en pormenores sobre el espíritu y programa de este partido, porque con decir «socialista» está dicho todo. Con añadir que en el último Congreso que celebraron en Bolonia se declararon abiertamente bolchevistas, creo que basta.

Estos son los dos partidos más fuertes, que cuentan con grandes masas y

## CONGREGACION DEL PILAR Conferencias sociales

En el local de la Congregación de Nuestra Señora del Pilar y San Francisco de Borja ha dado el reverendo padre Valera la tercera de las conferencias para caballeros que semanalmente viene desarrollando.

Versó este acerca del tema «El socialismo es un sistema sin religión y enemigo de toda religión».

Esta tesis fue probándola el elocuente jesuita; primero por el dogma fundamental del socialismo científico, según lo proclaman todos los principales corifeos de la secta que es el *concepto materialista de la historia*, según el cual, no hay espíritu; todo en el mundo es materia y movimiento. Ni Dios, ni Providencia, ni alma inmortal, puesto que el hombre tiene su origen por vía de evolución de otros animales. Rocha, pues, este sistema toda esperanza en otra vida: no hay para él más orden espiritual que el resultante de las condiciones económicas de cada época.

Para confirmar todo lo expuesto leyó el conferenciante diferentes testimonios de Marx y de Engels.

Así dió bien probada el padre Valera que era esta la teoría fundamental del socialismo científico y que era atea y materialista.

Continuando la prueba de su tesis, trató el ilustre conferenciante del concepto de la vida humana, dentro de este sistema, que la considera puramente terrena, sin más fin que el goce material; sin más Dios que el Estado democrático; sin más decálogo que los derechos del hombre; sin más culto que la producción.

Trató también del concepto que tienen por el principio de perfecta igualdad de derechos y de hechos de existencia para todos y en todos los órdenes, incluso el social, según el cual cada uno tiene derecho a someterse únicamente a la ley y a la autoridad que él mismo ha reconocido y sancionado libremente; por lo tanto, no hay obligación en conciencia; no dimana autoridad alguna de Dios; es decir, no hay ley ni obligación, ni autoridad, ni Dios para el socialismo.

Expuso luego como prueba también su tesis el principio que sobre la propiedad privada tiene el socialismo, que es enteramente contrario a la justicia y a la doctrina de la iglesia, y la revolución fiera a que tiende el socialismo.

Saliento al paso a la objeción que pudiera hacerse de que el socialismo declara en el programa oficial de Gotha, que la religión es asunto privado de cada uno, decía el padre Valera que con esto se establece la separación entre la Iglesia y el Estado, quedando éste como tal, sin religión; que es doctrina opuesta a la católica condenada en la proposición 55 del Syllabus, y además, una apostasía disimulada, con la que un Estado sin Dios ni religión, y encargado de la educación laica como establece el socialismo formando en las escuelas la niñez sin Dios ni religión, acaba por reunir una sociedad atea.

Pasó luego el conferenciante a demostrar cómo este socialismo es hijo del liberalismo que estuvo en el pasado siglo propugnando las libertades, proclamado en la Revolución francesa, impidiendo el influjo de la Iglesia en la vida social y sosteniendo en las cátedras el darwinismo y la filosofía positivista, difundiendo por todas partes las ideas de libertad e infiltrando en las masas el desprecio de toda autoridad.

Para confirmar lo expuesto dió lectura a varios testimonios del profesor liberal alemán Treischke, de Lawalle, de Behel, de Haemel y otros.

En los escarpates del renacimiento establecimiento.

## DE ENSEANZA ESCUELAS Y MAESTROS

LA NACIONAL.—Tenemos publicada la convocatoria que la Asociación hace para la asamblea general, que en posará el día 26 del actual.

La situación crítica por que atraviesa el Magisterio y el movimiento de protesta que en él mismo se ha iniciado, hace que esta asamblea sea de interés sumo y a su mayor éxito todos debemos contribuir, mucho más si como es de esperar, impera la sensatez en los acuerdos que se tomen, y que en verdad no están reñidos con la energía y prudentes determinaciones que deban emplearse para el logro de una justa reivindicación.

Nosotros, desde luego, ofrecemos prestarle toda la atención que merezca.

ACUERDO PLausible.—La Asociación de Valencia ha acordado, en reciente asamblea celebrada, solicitar la supresión de la Escuela Superior del Magisterio, oponiéndose a que las regiones y direcciones de graduados sean adjudicadas a los alumnos procedentes de dicha Escuela.

Tan identificados estamos con esos acuerdos, que los hacemos nuestros, y a su logro cooperaremos gustosos.

MAS ASAMBLEAS.—Han celebrado de asamblea las Asociaciones de Valencia, Orgaz, Balmás y Federación asturiana.

En todas ellas se ha acordado solicitar la equiparación de los maestros al resto de los funcionarios públicos, y enviar representantes a la asamblea de la Nacional.

ADHESION RESTRINGIDA.—El culto maestro don Joaquín Bestué, presidente de la Asociación de Benabarre, nos envía un bien redactado escrito, que no publicamos por falta de espacio, en el cual afirma que ha firmado y ha asomado la firma de esos boletines en que se comprometen a secundar la acción de la Nacional, suponiendo que no se pretenderá obligar a que realicen actos que repugnen a su conciencia de católicos; pues, en otro caso, recabarán la oportuna y necesaria libertad.

Muy bien nos parece esta afirmación, así como otras que dicho maestro hace en su escrito.

EL TRIUNFO DEL MAGISTERIO.—Don Gaspar Villacampa ruega la inserción de un escrito, en el cual propone como medio eficaz para conseguir el triunfo del Magisterio, que éste en vez de recurrir a procedimientos reñidos con la misión propia de la clase, se organice semanalmente conferencias y otros actos de propaganda, para interesar al pueblo en favor de la escuela y del maestro.

De acuerdo con el firmante. Eso mismo viene haciendo ciertas agrupaciones, como la A. C. N. de P., pues en sus frecuentes mítines pretende ganar el pueblo, convenciéndole de la necesidad que hay de que intervenga en los problemas nacionales, de los que ocupa el primer lugar el que a la escuela se refiere.

## CRÓNICA DE SOCIEDAD

**Enferma.**  
Se halla enferma de algún cuidado la señora viuda de don José González del Valle.

**Alumbramientos.**  
Ha dado a luz con felicidad una niña la bella señora de don Fernando de Carreras y Albarazua (Pilar Coello y Maestranave).

**Aniversario.**  
Mañana se cumplirá el primer aniversario de la muerte del que fué distinguido ingeniero de Caminos Canales y Puertos, don José Solana y San Martín.

Con tal motivo se celebrará misa de cabo de año en la iglesia de Santa Bárbara, a las diez y media de la mañana. Relevarmos a la viuda e hijas del finado el tactu de nuestro pesame.

**Viajeros.**  
Ha salido para Sevilla la distinguida señora viuda de don Eduardo Ibarra.

**Felicitaciones.**  
Ayer recibió muchos regalos y felicitaciones, por celebrar sus días, la distinguida esposa del ilustre ex ministro de la Gobernación señor Góicoechea.

**Fallecimientos.**  
En esta Corte ha rendido su tributo a la muerte la señora doña Concepción Fernández y Fernández de Cadorniga, esposa de don Mateo M. Moreda y hermana de don Julio y de don Alberto.

Ha fallecido en Madrid el señor don Carlos Rivadeneyra y García-Ibáñez.

Una dolorosa pérdida para San Sebastián y capellán mayor de la Congregación de Presbíteros Seculares Naturales de Madrid. En ambos cargos deja inolvidables recuerdos de su paso, pues reunía la virtud, el talento y la laboriosidad.

Enviamos nuestro sentido pésame a sus hermanas, doña Consuelo y doña María, y hermanos políticos, don Antonio R. Barrón y don Tomás Ortiz.

También ha fallecido don Julio Barrientos Martínez.

Contaba veintinueve años de edad, y era muy conocido de la sociedad madrileña, pues como excelente cantante tomó parte en varios conciertos.

Enviamos sentido pésame a las distinguidas familias de los finados.

Anteayer entregó su alma a Dios, confortada con todos los auxilios de la Religión, la virtuosa y respetable señora doña Consuelo Arjona, viuda de Arjona, cuyos restos mortales recibieron ayer cristiana sepultura en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena.

Al expresar a la distinguida familia de la finada, y en especial a su hija doña Margarita Arjona, el sentimiento de nuestro sincero dolor, rogamos a los lectores de EL DEBATE que unan sus oraciones a las que nosotros elevamos al Cielo en sufragio del alma de la difunta.

**Hoy primer viernes aristocrático GRAN TEATRO.**—A las seis en punto de la tarde dará principio la aristocrática función, que promete ser más brillante que en años anteriores. Se suplica a los señores abonados recojan sus localidades en la contaduría de este teatro, de once de la mañana en adelante. Butaca, 1,25 pesetas.

**El Abate FARIA.**

**EN GETAFE.**  
tos del Rey y León—, y luego la segunda—Saboya y Wa-Rás.

Iba después: la segunda brigada de la segunda división, mandada por el general García Moreno; las fuerzas de Ingenieros zapadores y de ferrocarriles, las tropas de Artillería, al mando del general Polanco, y las de Caballería, al frente de la cual iba el general Zabaleta.

Durante el paso de las tropas, los arroyos no cesaron de hacer numerosos ejercicios sobre Madrid.

Terminado el desfile el Rey llamó al señor Aguirre, a quien felicitó efusivamente por el buen estado de instrucción y resistencia de las tropas.

Al retirarse el Monarca, el público prorumpió en una arrojadora salva de aplausos, entre los que se oían vivas a España, al Ejército, al Rey y al general Aguirre.

Después, una manifestación espontánea, formada por millares de personas, recorrió las principales calles que afluían a la Puerta del Sol, prorumpiendo en gritos patrióticos.

**SOCIEDADES Y CONFERENCIAS**  
**Sociedad Oftalmológica**  
En la sesión celebrada ayer tarde por esta entidad, en el Colegio de Médicos (salón pequeño), el doctor Castriello leyó un proyecto de reglamentación para evitar los abusos (en perjuicio del enfermo) que cometen algunos ópticos, graduando mal la vista. Dicho proyecto de reglamentación será leído, tal vez hoy, en el Senado por dicho ilustre doctor.

En la discusión del proyecto hicieron uso de la palabra los doctores Cortés y Mejía. Seguidamente el doctor Soría habló de «la catarata negra».

**Academia Médico-Quirúrgica**  
Ayer tarde quedó elegida la siguiente Junta directiva: Presidente, don León Cardenal y bibliotecario, don Antonio Piga. El resto de la Junta fué reelegida.

**PARA HOY**  
INSTITUTO CRIMINOLOGICO (Paseo de Atocha, 13).—A las cinco y media de la tarde, don César Juarros, «Las alteraciones de la percepción, la memoria y la ideación».

**Calzados La Imperial**  
Puerta del Sol, 8, y Arenal, 1, y Puerta del Sol, 13, y Carmen, 2, están expuestos durante varios días, a partir de hoy, los lotes de calzado que figuran entre los

**Regalos de EL DEBATE**

## CRITICAS TEATRALES

### “El agua del Jordán”

Comedia en tres actos de los señores Pacheco y Grajales.

EN EL COLISEO IMPERIAL.

«El agua del Jordán» suma una linda comedia sentimental con un sainete regociadísimo.

La comedia es la de los amores de una dama de verso, que se revela al supir de repente a la primera actriz de su teatro; juntamente con los laureles del triunfo de finitivo, y con los entorchados de capitana general en el ejército de la farándula, recibe una carta y una joya, que cierto donde le envía invitándola... «de paso», a cenar. La joven artista dispone que sean devueltas la carta y la joya y declinada la invitación; mas, un hermano, que «padeciese, gollo califadísimo, susurro el «pendentif», y la honesta comediante se ve en situación difícil frente al conde; por fortuna, el novio formal y honrado restituye el conflicto: rescata la alhaja y la entrega a la artista quien a su vez la tornea, junto con unas terribles calabazas, al galanteador, no menos libertino por más discreto.

—En el sainete destilan tipos admirablemente observados: (el de la aspirante a cupulista, el del padre de ésta, el del carpintero que no sabe lenguas, y graciosísimo comparsa teatral, etc., etc.). A las sales ácidas de los caracteres, hay que añadir las de las situaciones ingeniosamente hilarantes. El refricano y el equipoco también hacen acto de presencia, mas con moderación y sin atentar contra el buen gusto, sino como especies, bien dosificadas, del diálogo chispeante y facilísimo.

Técnicamente «El agua del Jordán» está construida con habilidad poco frecuente. La escena del primer acto, en que la protagonista se congratula entre los suyos, de su éxito, y analiza el proceso psicológico de una actriz, desde que sale a escena hasta que califica al público, es digna de cualquiera de nuestros dramaturgos de primera fila. También son primorosas las últimas escenas del tercer acto.

La razón social Pacheco-Grajales-Cañada está de enhorabuena. Trabaja mucho, y al cabo ha sabido orientarse. No olvida, las claudicaciones ante el gusto depravado de parte del público y la emulación servil de autores equivocados: no llevan a la victoria, a la cual se marcha (cuando se tiene talento, claro es), por el camino de la meditación y del sentimiento, de la observación de la vida y en la observancia de las leyes naturales de la obra literaria.

La señorita Torres, la señora Comendador, la señorita Medina y los señores Solo, Vigo y Aguirre interpretaron deliciosamente la notable comedia.

Los aplausos interrumpieron constantemente la representación, y los señores Pacheco y Grajales fueron llamados al presencio innumerable veces.

Raisel ROTLLAN

## Regalos de EL DEBATE

Números para el sorteo

Cuántas personas se suscriban a EL DEBATE antes del 13 de diciembre o renueven la suscripción dentro de este plazo, abonando al hacerlo el importe de la misma, recibirán, si la suscripción es hasta de tres meses, un vale; hasta de seis meses, dos vales; hasta de nueve meses, tres vales, y hasta de un año, cinco vales.

A los suscriptores de Madrid les serán entregados los vales correspondientes en el momento de hacer el pago y en la misma forma los recibirán los de provincias que hagan efectivo directamente en la Administración el importe de sus respectivas suscripciones.

Los suscriptores de Madrid que por tener pagos anticipados tengan derecho a vales podrán recogerlos en la Administración desde el próximo día 24, con la presentación de los recibos que los justifican.

A los suscriptores de provincias que envíen el importe de las mismas por Giro postal, Giro mutuo o letra de fácil cobro, se les remitirán los vales que les correspondan dentro de los diez días siguientes al en que se reciba el giro en la Administración de EL DEBATE.

Quienes deseen que los vales se les remitan por correo, certificado, deberán enviarnos los sellos para el tranqueo correspondiente. No respondemos del recibo de los vales que no vayan certificados.

Oportunamente anunciaremos en EL DEBATE la forma y fecha en que deberá procederse al canje de cupones.

**Kioscode EL DEBATE**  
EN LA CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

## Regalos de EL DEBATE

UNA ADVERTENCIA

**DESPACHOS QUE NO LLEGAN**

Hace ya mucho tiempo—algunos meses—que venimos recibiendo muchas quejas de amigos nuestros, porque no publicamos telegramas y telefonemas que nos envían. La razón de nuestro silencio es que los despachos a que se alude no llegan a nuestro poder.

Rogamos, pues, a cuantos envíen a EL DEBATE despachos dando cuenta de actos de propaganda social católica, organización por clases, Magisterio, etc., etc., que suelen ser los que, según nuestros informes, se extravían, nos avisen oportunamente y conserven los resguardos para poder formular las reclamaciones correspondientes.

## UNA ADVERTENCIA

**DESPACHOS QUE NO LLEGAN**

Hace ya mucho tiempo—algunos meses—que venimos recibiendo muchas quejas de amigos nuestros, porque no publicamos telegramas y telefonemas que nos envían. La razón de nuestro silencio es que los despachos a que se alude no llegan a nuestro poder.

Rogamos, pues, a cuantos envíen a EL DEBATE despachos dando cuenta de actos de propaganda social católica, organización por clases, Magisterio, etc., etc., que suelen ser los que, según nuestros informes, se extravían, nos avisen oportunamente y conserven los resguardos para poder formular las reclamaciones correspondientes.

## Maniobras militares

Con arreglo al plan señalado por el Estado Mayor de la Capitanía general se verificó ayer el anunciado supuesto táctico, que puso de relieve una vez más el excelente grado de instrucción y de disciplina que gozan las tropas de esta región.

Las operaciones fueron dirigidas por el capitán general de Madrid, señor Aguirre.

Durante las maniobras una escuadrilla de aviones de Cuatro Vientos estuvo evolucionando sobre las tropas.

Aunque la noticia de las maniobras era ya conocida por los vecinos de los pueblos donde aquellas habían de tener lugar, los pacíficos moradores no salían de su asombro ante aquel movimiento inusitado de motocicletas, automóviles, bicicletas, baterías, carros regimentales, ambulancias de Sanidad e Intendencia que corrían de un lado para otro, conforme las órdenes del Estado Mayor.

Para facilitar la labor informativa de los periodistas fué puesto a disposición de éstos un soberbio automóvil, en el que recorrieron todo el terreno que abarcaba la operación, siempre acompañados del secretario particular del capitán general de Madrid, capitán Quiros, quien, como aquí, se desahizó en atenciones para con los representantes de la Prensa.

A las doce en punto se inició la marcha de todas las tropas a Madrid.

A las tres y media comenzó el desfile por el paseo del Prado, plaza de Alonso Martínez, calle de Alcalá, Puerta del Sol, Mayor, Bailén y plaza de Oriente, dislocándose luego en la plaza de España, donde tomaron la dirección de sus respectivos cuarteles.

En todo el tránsito se apiñaba una inmensa multitud que no cesó de vitorear al Ejército.

A las cuatro llegó la cabeza de la columna frente al Palacio Real.

El capitán general, después de salir al Monarca, que se hallaba en el balcón principal, acompañado del Príncipe de Mónaco y de sus ayudantes de servicio, fué a colocarse a uno de los costados del Regio Alcazar para presenciar el paso de las tropas.

El desfile, formado las fuerza en columna de honor, duró más de dos horas. Al dar frente los soldados al balcón donde se encontraba su majestad prorumpieron en entusiastas vivas al Rey, que eran secundados por la inmensa muchedumbre que se encontraba en la plaza de Oriente.

Rompía marcha la primera brigada de la primera división de Infantería, al mando del general Frídrich—regimen-

## Del campo social

El Chiloeches (Guadalajara) se ha celebrado un mitin social agrario. El párroco, don Ildefonso Fernández, presentó a los oradores, señores Garrido, de la Confederación de Sindicatos de Obreros Católicos, y Marino, de la Federación Católica Agraria de Toledo, los cuales expusieron las ventajas y los beneficios que reporta la aplicación católico-agraria.

Se espera que muy pronto quede constituido en Chiloeches un Sindicato, habiéndose empezado ya los trabajos preparatorios, que son dirigidos por el párroco de la localidad.

Cumpliendo el acuerdo tomado en la última junta general extraordinaria, el primer domingo del próximo diciembre celebrará un banquete para solemnizar los últimos éxitos obtenidos por los miembros del Sindicato Católico de Dependientes.

**A. C. N. de P.**  
SEGUNDO CIRCULO DE ESTUDIOS

Hoy, a las cinco y media de la tarde, se celebrará la reunión semanal acostumbrada en la Oficina Informativa de Enseñanza.

**A nuestros lectores**  
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor administrador de EL DEBATE, Apartado 466, MADRID

REGALOS DE EL DEBATE

**HARINA LACTEADA HALONSO**

CONTIENE LA LECHE PURA DE REINOSA

EL MEJOR ALIMENTO PARA NIÑOS

Indispensable desde los 6 meses

Facilita el normal desarrollo, el diente y la dentición.

PARA LOS NIÑOS SANOS Y PARA LOS DE MALA ALIMENTACION

CUPON Nº 22



COTIZACIONES DE BOLSAS DIA 20 DE NOVIEMBRE

Table with multiple columns for stock market quotations under 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'BOLSA DE LONDRES'. Includes sub-sections for 'COTIZACION', 'Moneda extranjera', and 'Cheque internacional'.

CASA REAL Banquete al Principe de Monaco

Las nueve menos cuarto de anoche, se celebró en Palacio el banquete de gala en honor del Principe de Monaco y demas representantes extranjeros en el Congreso de Oceanografía. La mesa estaba artísticamente adornada...

EL CONGRESO DE INGENIERIA El domingo, recepción en Palacio

Continuaron las secciones a labor durante la mañana de ayer, leyéndose trabajos por el reverendo padre Pérez del Pulgar, S. J., que después reñaron y por los señores Martínez, Rubert, Apraiz, Mates, Granell, Rodríguez Torres, Urgoiti, Zurano, Estive, Serrano, Bojas Rubio, Colomina, Artinao, Cort, Zerdaya, López Soler, Sánchez, Montañés, Gavalá, Bastos, Noreña y Serrano.

VIDA RELIGIOSA

Divina Pastora. (Santa Eulalia).—(Cuaresma).—Fiesta de la Presentación de Nuestra Señora. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa mayor; a las once y media, procesión, bendición y reserva.

El principe de Monaco, acompañado del almirante Carranza, paseó ayer mañana a pie, por la población.

Calzados Perpiñán. Los más elegantes. Gran surtido en zapatillas de fieltro desde pesetas 2,25. Posts, 23, Boisa, 16 (antes Ayagas), Atocha, 71 y 73; Embajadores, 28. MADRID

'Calzados La Imperial'. LA CASA MAS IMPORTANTE Y MEJOR SURTIDA DE ESPAÑA. 15 grandes sucursales en Madrid, Bilbao, Sevilla, San Sebastián y León. Gran depósito de calzado con piso de goma. Inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños. Pedid catálogo Apartado 559 MADRID.

Imposiciones completas de 250 y de 1.000 pesetas con beneficios que no han sido NUNCA inferiores al 6 POR 100 ANUAL, y que se han podido liquidar SIEMPRE CON MAYORES FACILIDADES que las de cualquier Caja de Ahorros, son las de

La Cooperativa Hipotecaria. A los imponentes de fuera de Madrid se les remiten los dividendos por giro postal. Capital suscrito: 2.715.750 ptas. Oficinas: Progreso, 1. Madrid. Pídanse instrucciones al gerente.

Máquinas para escribir UNDERWOOD REMINGTON SMITH BROS SMITH PREMIER MONARCH, ROYL, etc. Venancio Guillamet VERGARA, 1. BARCELONA

NOTAS TEATRALES Hoy 'DOLORES' en el Gran Teatro, por último día podrá usted admirar esta preciosa película.

VINO ONA. Del Dr. Aristegui. ALIMENTO CEREBRAL. Es el más poderoso de los fortificantes y tónicos conocidos. Magníficos resultados en la CONVALESCENCIA, DEBILIDAD e INAPETENCIA. 3/50 pts. botella.

El Cáncer y Similares se Curan con EPITELIOL. Factor, 16.—Madrid. CHAMPAN LUMEN. BODEGAS BILBAINAS. Llegó lo que esperábamos tanto tiempo: el nuevo Chocolate Express, en polvo. Rápido.

INTERESA A USTED SABER QUE compramos por su valor toda clase de alhajas de oro, plata, platino, brillantes y piedras finas, antigüedades, abanicos en caja y todo objeto de valor...

LA 'GACETA' Firma del Rey

Sumario del día 20. Presidencia.—Real orden disponiendo que la Comisión mixta que viene interviniendo en la solución de los conflictos de patronos y obreros de Barcelona, bajo la presidencia del alcalde de referida ciudad, quede encargada de las funciones que determina la disposición transitoria A) del real decreto de 11 de octubre del año actual, y facultándola, además para, para conocer de las incidencias a que diere lugar la aplicación y cumplimiento de las bases a que hace referencia la real orden de 13 del mes actual.

BIBLIOGRAFIA. APUNTES SOCIALES Y AGRARIOS DE UN PROPAGANDISTA ARAGONÉS. Por el Pte. del S. C. de A. JOSÉ M. AZARA. GRAN VOLUMEN DE 400 PAGINAS. Se remite embastado, enviando 5,50 pesetas al Sindicato Central.—Zaragoza

